



**HAUT-COMMISSARIAT
DE LA RÉPUBLIQUE
EN NOUVELLE-CALÉDONIE**

*Liberté
Égalité
Fraternité*

Nouméa, le 20 mai 2024

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

POINT DE SITUATION SUR LES GRAVES TROUBLES À L'ORDRE PUBLIC EN NOUVELLE-CALÉDONIE – 20/05/24 – 11H00

La nuit dernière a été globalement plus calme que les nuits précédentes, grâce à l'application des mesures relatives à l'état d'urgence et à l'action continue des forces de l'ordre. Plus de 1 000 renforts de la Gendarmerie nationale, de la Police nationale et de la sécurité civile sont arrivés sur le territoire. Les opérations de sécurisation et de maintien de l'ordre se poursuivent, avec le concours des militaires du GIGN et des policiers du RAID.

Le bilan des personnes décédées s'élève à 6 morts dont 2 gendarmes. La nuit a été marquée par un incendie notable et des actions de pillage. Au total, près de 240 émeutiers ont été interpellés et 20 commerces alimentaires ont pu être réouverts.

À la demande du ministre de l'Intérieur et des Outre-mer, le haut-commissaire a coordonné hier, en lien étroit avec le commandant de la gendarmerie en Nouvelle-Calédonie, une opération visant à reprendre totalement la maîtrise de l'axe principal reliant Nouméa à l'aéroport international de La Tontouta (RT1).

Cette opération est un succès avec 76 barrages neutralisés grâce à la mobilisation des forces de sécurité intérieure, des entreprises privées et aux moyens matériels déployés sur le terrain. Ces moyens seront maintenus dans les prochains jours, pour assurer le retrait des carcasses de véhicules sur les voies. Toutes les opérations d'enlèvement effectuées sur cet axe, dans les deux sens de circulation, s'effectuent sous la protection de la Gendarmerie nationale.

Les mesures d'interdiction de rassemblements, de transport d'armes et de vente d'alcool ainsi que le couvre-feu de 18 heures à 6 heures sont maintenues jusqu'à la fin de l'état d'urgence.

Le haut-commissaire rappelle à l'ensemble de la population que tous les moyens nécessaires sont mis en place pour imposer l'ordre républicain et reprendre le contrôle de l'ensemble du territoire.

Contact presse
Bureau de la communication interministérielle

Tel : (+687) 83 09 17 – Coralie WAGNER
Mail : communication@nouvelle-caledonie.gouv.fr
www.nouvelle-caledonie.gouv.fr

1 rue du Maréchal FOCH, BP C5,
98 844 Nouméa Cedex